

NOTAS INTERNACIONALES

El judaísmo en acción

Los sabios que redactaron el famoso pacto de Sión, desde las Sinagogas de Rusia, que siguen allí funcionando espléndidamente, dirigen sus esfuerzos para avivar la hoguera revolucionaria anulada en España, y las naciones que hallanse bajo el dominio del oro semita obedecen sumisas las órdenes que reciben del judaísmo internacional a fin de paliar la derrota que ha sufrido en la Península.

Hemos estado durante siglos, desde que los Reyes Católicos expulsaron del suelo nacional a los judíos, padeciendo las sutiles maniobras de esa raza maldita, desarrolladas no sólo en el exterior, sino en las mismas entrañas de la patria, porque la casta judaica dejó en el solar español raigambre honda y no desapareció por completo la semilla que en estos últimos tiempos ha exhibido brotes muy lozanos, extendidos por todas las zonas de la dirección política y financiera del país, hasta en las altas esferas del Poder.

La inteligencia del Caudillo, que ganó la guerra, ha de lograr también limpiar la nación de judaizantes y enfrentándose con los que manejan a Rusia, Francia e Inglaterra, conseguirá inutilizar las "habilidades" y las listezas racionales que emplean para obtener la finalidad de hundir a España por el crimen, por la miseria y por el hambre.

Ha expulsado Alemania de su territorio a la judería explotadora, negociante y criminal; Italia se engrandeció y triunfa, sin que lo puedan evitar las monedas de Judas; en España están acorralados y vencidos los simpatizantes de Blum, de los banqueros británicos y de los despotas, judíos también,

que esclavizan a Rusia. La tenacidad de la raza decidida no decae, a pesar de tantos fracasos, y como último recurso apela a la idea de promover una nueva guerra mundial contra las naciones que no quieren tolerar el dominio judaico.

De ahí ese proyecto que ha lanzado Roosevelt con ánimo de maniatar a los Gobiernos totalitarios, a los que están haciendo fuertes, grandes y libres las naciones que se asearon arrojando de sí la lepra judía, proyecto que ha fracasado, porque el becerro de oro no es el Dios de los cristianos.

La última faena de la judería internacional se desenvuelve en el sentido de crear reñecos en Inglaterra y Francia contra nuestra Patria. Anuncia la prensa semita que España hace preparativos bélicos para recuperar Tánger, rescatar Gibraltar y los territorios franceses que en mejores tiempos fueron del dominio español.

Es lo cierto que España, al triunfar sobre los elementos criminales, que enviaron las naciones democráticas para destruirla, no olvida, no podrá olvidar que siempre padeció expoliaciones, vejámenes y latrocinios de esos pueblos que, por último, fomentaban la desmembración de nuestro suelo a fin de "balcanizar" la nación con ánimo de devorarla a trozos.

Y todo eso acabó ya, por suerte. De aquí en adelante, la acción judía no tendrá eficacia. La España de los Reyes Católicos se ha puesto en pie. Recabará sus derechos y ejercerá sus deberes imperiales, sin miedo a los sabios de Sión.

El general norteamericano Johnson acusa a Roosevelt

Washington.—El general Johnson, que había organizado durante la gran guerra el servicio militar obligatorio en los Estados Unidos, y que fue encargado en 1935 de establecer el régimen normal de planes e instrucciones militares, ha presentado la dimisión de sus funciones por haberse puesto a mal con el Presidente Roosevelt. El General ha publicado recientemente en un periódico un artículo diciendo que si estuviera en el lugar del señor Hitler daría una respuesta adecuada al mensaje presidencial.

Recuerda el General la injusticia cometida con Alemania al redactarse el tratado de Versalles y pone de relieve la violación de los 14 puntos del Presidente Wilson, y agrega que justamente se vio obligado el Reich a armarse para que de ese modo le escudaran sus antiguos adversarios.

Declara después el General, en dicho artículo, que por primera vez desde el tratado de Versalles, contrariamente a la doctrina de Monroe, los Estados Unidos han vuelto a intervenir ahora en los asuntos de Europa.

Resulta verdaderamente incomprensible que los Estados Unidos, que no se preocuparon para nada de los alemanes durante su decadencia, se ocupen ahora tanto de ellos y lo hagan en un sentido de manifiesta hostilidad, y se permitan indicar que Alemania debía renunciar al instrumento eficaz que se ha permitido ser escuchada por los que no le hacían caso alguno cuando no estaba armada.

Además el Presidente Roosevelt no prometer nada en su mensaje, que no contiene ni siquiera una simple alusión a la inquietud de Versalles, ni habla de que se tenga la intención de respetar el principio wilsoniano relativo al derecho de libre disposición de los pueblos. Por el contrario, el señor Roosevelt parece dar su asentimiento a la política antitotalitaria favoreciendo con ello a los antiguos opresores.

¿Qué ayuda puede esperar Alemania del Sr. Roosevelt? ¿No figura éste actualmente en las filas de sus adversarios? ¿No ha he-

cho por anticipado el proceso de los alemanes para condenarlos después?

En esas circunstancias deduce el general Johnson que el Presidente Roosevelt no se presenta como mediador, sino como aliado de los adversarios del Reich.

Las obras del Tesoro artístico español rescatadas en Ginebra

BURGOS.—Al verificarse el inventario del tesoro artístico español recientemente rescatado en Ginebra, se ha comprobado que en él figuran las más importantes obras de arte localizadas durante siglos en nuestra Patria. Entre los cuadros figuran las mejores pinturas del Museo del Prado y galerías privadas, 55 de Velázquez, 43 obras maestras del Greco, otras de Tintoretto, Van Dick, Menick, Rubens, Tiziano y Durero y 138 de Goya.

Hay cerca de dos mil tapices, entre los que figuran los del real patrimonio, del Palacio de Liria, colecciones de Alcañices, marquesa de Mos, Catedral de Cuenca, de Pastrana, etc.

Entre los códices y libros preciosos, se encuentran la primera edición del Quijote, los tres tomos de la Biblia de San Luis, del tesoro de la Catedral de Toledo, el Pauperum del siglo XV, el Libro de Horas de Isabel la Católica. También se halla la mayor parte del tesoro del Delfín del Museo del Prado, el célebre planisferio, de Juan de la Coxa, que revela el concepto geográfico de la tierra en el tercer viaje de Colón, y lo más importante de las catedrales de Cuenca, Segorbe, Barbastro y la célebre talla en madera del Cristo de Medinaceli, tan venerada por los madrileños.

Es innegable que el servicio prestado por las personalidades de España y el extranjero que han contribuido a que estas obras de arte vuelvan a España, de donde nunca debieron salir, merece sinceramente la gratitud de todos los españoles.

Contra el encarecimiento de los tejidos

Nota de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

A pesar de las facilidades de todo orden dadas a los fabricantes de hilados y tejidos, esta Comisaría ha comprobado una resistencia a la venta de manufacturas de algodón que, al no tener justificación alguna por ser notoria la necesidad de tejidos en el mercado interior de España, representa, además, de una grave falta de obediencia a las órdenes de la Superioridad, una tendencia a retrasar la normalidad de la vida económica de la nación, tanto más grave cuanto aparece con carácter extenso o colectivo. Por otra parte, esta Comisaría tiene noticias comprobadas de haberse vendido géneros a precios por encima de las normas del cálculo establecidas por el Comité Sindical del Algodón o de haberlas falseado deliberadamente, lo cual, en las actuales circunstancias y ante el decidido propósito del Gobierno de evitar la elevación abusiva de los precios, constituye un grave delito que es y será perseguido con máximo rigor.

Con objeto de poner término, esta Comisaría establece lo siguiente:

1.º—Las normas que para cal-

cular los precios de los tejidos ha establecido el Comité Sindical del Algodón responden a un criterio de igualdad las diferencias de los precios a que como consecuencia de la anarquía existente, se vendían los tejidos en 18 de julio de 1936 y a restablecer el concepto de precio normal en aquella fecha.

2.º—La aplicación de las mencionadas normas no podrán, en ningún caso, señalar aumento de precios superiores al 25 por 100 sobre los mencionados precios normales del 18 de julio de 1936, entendiéndose por precios normales aquellos más corrientes en el mercado, representando un promedio entre los más altos y los más bajos. El mencionado aumento del 25 por 100 es el máximo tolerado por el Ministerio de Industria y Comercio, en atención al aumento de las partidas de material, recambio, accesorios y recuperaciones en la fabricación y materias colorantes y por las operaciones de tinte, blanqueo, apresto y acabado de los tejidos.

3.º—Los almacenistas y comerciantes en general denunciarán, presentando los comprobantes co-

rrespondientes en cada caso, los precios por encima del aumento antes referido.

4.º—Queda prohibida la ocultación o retención de manufacturas textiles de cualquier clase, que deberán ser puestas a disposición de la clientela o público en general.

5.º—Todo intento de resistencia a la venta de hilados por las fábricas de tejidos o de manufacturas al comercio, así como su venta clandestina a precios abusivos, será considerada delictiva y sometidos los que tal hicieren a severas sanciones, hasta el cierre de la industria o almacén de que se trate y a la acción personal contra los autores por el delito de auxilio a la rebelión que representen en las actuales circunstancias contravenir órdenes generales y reiteradas.

6.º—Serán también sancionados los que, de una forma u otra, con tribuna a falta de lo ordenado, adquiriendo clandestinamente, abando a sabiendas más precio de lo ordenado o permitiendo falsear precios u otros datos en facturas o documentos de cualquier clase, en relación con la compra.

Provocación grotesca

Roma.—Contra la maniobra de Roosevelt, "II Popolo d'Italia" publica un editorial que en sus párrafos más importantes dice:

El fracaso de la iniciativa de Roosevelt, al enviar el mensaje a Mussolini y a Hitler, se prevé rotundo comparado con el bombo publicitario que le acompañó.

En la desenfrenada ambición de verse reelegido presidente intenta una vez más ganar su popularidad bastante comprometida, con algo que distraiga la opinión pública americana y social, que de día en día aumenta el número ya hiperbólico de los desocupados. Y siempre en vistas a su política interna busca, de una parte, justificar el descomunal programa de los armamentos, agitando el fantasma de inminentes peligros de guerra y, de otra, minar la oposición que esforzadamente defiende la ley de la neutralidad y ataca la intervención de los Estados Unidos, especialmente en los problemas latentes en Europa.

Unido a los más nefastos exponentes de la plutocracia internacional masónico-judía, con excesiva frecuencia, ha expresado arriesgados juicios contra la Italia fascista y la Alemania nazi y contra sus jefes, y hecho gala de su solidaridad con los diversos frentes populares en una visionaria cruzada antifascista. Con el envío del mensaje no hace más que acentuar su sectarismo; dirigiéndose solamente a Mussolini y a Hitler pretende, con provocadora arbitrariedad, individualizar en ellos las responsabilidades de una posible guerra europea y levantar en contra de ellos las sospechas y hostilidades de todos los países amenazados de agresión.

Ninguna referencia al dramático contraste entre las legítimas aspiraciones de dos grandes pueblos jóvenes en pleno desarrollo y el egoísmo ciego de las viejas demopluotracias obstinadas en conservar una hegemonía injusta e intolerante.

Ninguna referencia a la monstruosa tela de injusticias tejida en Versalles que en Wilson tuvo el más nefasto artífice, y que no obstante el Congreso americano no quiso nunca ratificar, y de la que Europa se va dando cuenta dolosamente y que Italia y Alemania reparan pacíficamente.

Hemos dado cuenta de la grotesca ignorancia histórico-geográfica que demuestra Roosevelt en su documento. Pero es más, confirma una absoluta incomprensión de la situación europea, o peor aún, una imperdonable mala fe al valorizarla. Cuando atribuye a nuestras agresiones el fin de cuatro naciones independientes, olvidando que dos de estas, Austria y Albania decidieron espontáneamente su nuevo destino; la primera volviendo nuevamente al seno de la gran Alemania y la segunda uniéndose a Italia; que otra, Checoslovaquia, era un aborto de nación; y que, finalmente, la cuarta, era la trágica parodia de un Estado en la cual, Italia de Mussolini ha sustituido la esclavitud por la luz de la más gloriosa civilización del mundo.

Ante tanta incomprensión, Italia fascista no sólo refuta al Presidente americano el reconocerle cualquier título de mediador imparcial, niega a su mensaje un serio y sincero propósito de paz.

Quizá en la reacción y en el rehusar de los Estados totalitarios a aquel llamamiento, tenga ya calculado el tinglado para preparar la guerra democrática; aquella cruzada antifascista en la que sueña arrastrar a su país.

Verdaderamente y en algunos aspectos, este gesto demagógico, es provocador; no sirve a la paz y en cambio, alimenta aquella psicosis de guerra, "mezcla de historismo y de miedo", de la cual por suerte se halla immune la viril y serena Italia guerrera de Mussolini.

Oro para consolidar la victoria

Se ha ganado la guerra aportando todos los buenos españoles los sacrificios de sus hijos y familiares que han derramado sangre a raudales y han dado buena parte de sus haciendas.

El glorioso Caudillo reclama ahora, para consolidar la paz, que es la grandeza de España, a todos los buenos españoles, la entrega del oro que posean, a fin de constituir las reservas necesarias para fortalecer nuestra moneda y la economía nacional.

Es preciso reparar los latrocinios de oro hechos por las criminales hordas rojas para enriquecerse individualmente y para sostener la guerra desoladora que han perdido con deshonra y vilipendio.

Los donativos de oro al Estado revelarán el patriotismo de las personas que los efectúen y los favorecerán al consolidarse el crédito de la nación.

La devolución de los vehículos requisados durante la guerra

A fin de facilitar, cuando lo disponga el Mando, la rápida devolución de los vehículos requisados durante la guerra y que hoy se encuentran en poder de este Ejército del Centro, enviarán por correo los propietarios o depositarios en el buzón especial de las Oficinas de la Jefatura de Automovilismo, Almagro, núm. 5, una nota en tamaño de cuartilla, en disposición vertical y escrita a máquina, o en el impreso que se les facilitará en dicho local, indicando en este orden:

Clase de vehículos. (Turismo o camión). Matrícula. Marca y modelo. Número del motor. Detalles de la carrocería. Lugar de requisa y fecha. Lugar donde creen que se encuentra el vehículo. Nombre del propietario. Domicilio actual. Cuando el vehículo no se encuentre actualmente en este Ejército, se pasará por esta Jefatura copia de la nota a la Dirección del Servicio en Burgos, para su busca en otras zonas o Recuperación.

A medida que se identifiquen los vehículos y se autorice la devolución, serán citados los propietarios por anuncio en la Prensa para, previa la presentación de la documentación de propiedad, hacerles entrega de los mismos.

Los vehículos averiados a cuyos propietarios no interese retirarlos, se entenderá son donados al Estado si en el plazo de treinta días, desde la fecha de aviso, no se presentan a retirarlos.—Madrid, 19 de abril de 1939.—Año de la Victoria.—El teniente coronel jefe, Pedro Maluenga López.

Hay un sello en tinta que dice: Ejército del Centro, Segunda sección E. M.

AVISO

Se ordena a las camaradas de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS que a continuación se expresan, se presenten en las oficinas de la Jefatura Local (General Mola, 56, segundo), de 11 a 1 y de 5 a 8, para un asunto de interés.

Dolores Martín Pascual, Venancia Martín Pascual, María Candelas Rubio, Gloria Peral López, Teresa José Díez, María Teresa Pequeño de Fe, Paqueta Fernández Ceballos, Sauria Mateo Almazán, Ana Rosá del Cerro Torrecilla.

Por Dios, por España y su Revolución N. S.

Soria, 26 de abril de 1939.

La Jefe Local

Lea V. miércoles y sábados "EL AVISADOR NUMANTINO"

DE LA PRENSA ARGENTINA

Estampas de vidas heroicas

Esta es la de D. Juan Yagüe Blanco, General de Legión, espón de Marruecos, soldado del Imperio, camisa azul, en la hora de la alborada.

Horas turbulentas, de la grana gloriosa del alzamiento, Marruecos en pie, la calle llena del impetu marcial, pleno de serenidad... El aire rajado de gritos, que saludaban la llegada de la epopeya... Del otro lado del Estrecho, la agonía del silencio; la flota sublevada, con aire ruso, de degollina; Cataluña, con el de la revolución marxista; Málaga, con la tragedia de su incepto patxot; Madrid, con su Cuartel de la Montaña... Sólo sonaban voces enteras en Galicia y en Navarra con Mola, y en Sevilla (florilegio y chiste) Queipo ganando las más sabrosas de las batallas, con su artificio nuevo para la guerra: El micrófono, y en Marruecos (¡nunca te olvidaremos, Radio Ceuta!) Juan Yagüe, vibrando cálidamente, definiendo las primeras características de la Revolución en marcha... "Vamos a hacer un pueblo de Caballeros y de Artesanos, de Militares y de hombres honrados".

Y a los pocos días las banderas (unas de primavera que habían de reír aún, otras viejas maduras, de tiempos) se fueron con Yagüe a la buena guerra; y con aire de triunfo en los mástiles y gusto de sal Mediterránea, en los labios prietos del combate, nos ofrecieron el gesto helénico del salto sobre los lomos verdes del Estrecho de Gibraltar... Y otro día, siguen en sus manos y se clavan duenas, en las ruinas de Mérida la romana (entonces exactamente empezó a hacerse camino ancho, el Imperio recién amanecido que allí hay aire y signo Cesáreo) y poco más tarde, mientras Toledo era un ascua de emoción clavada en el pecho del mundo, por los portillos de los murallones de Badajoz, entran las Legiones de Yagüe, para seguir después andando

leguas de buen sabor triunfal... Talavera, Santa Eulalia, Maqueda, La Sagra Toledana, Arrabales de Madrid, y aquí, cerco duro y apretado hasta la hora de la angustia Turolense y de la ofensiva por tierras de Aragón (salto sobre el Ebro) y la marcha alucinante, camino de ese corazón de la lepra comunista, que se llama Barcelona.

Aquí en estas tierras tan lejanas (y un poco ausentes de la exactitud de España) hace falta decir toda tu verdad heroica, humana y justa, Camarada Juan Yagüe. Hay que gritar todo tu tesón nacional-sindicalista; tus ansias de una Patria más grande, más compacta y más justa; tu amor a todo lo humilde, tus deseos fervorosos de que se florezca de alegría.

Hablar de tu impetu (igual que el de los Capitanes Legionarios) por una España, alta de nombre, llena de luz; hablar de tu espíritu justiciero y exacto, como el de un personaje de Calderón; decir a todos la fe inmensa, que persiste en manos del Caudillo de la guerra, con lealtad de soldado, y creer de místico.

Juan Yagüe, luchador de los reductos primeros, cuando había que tener pecho ancho, mano firme y corazón pleno, como cumple a los hombres de trinchera y de buen palenque; Camarada Juan Yagüe, el de la palabra emocionada en la tribuna, de la expectación popular, nosotros sabemos bien de ti, y te queremos admirablemente.

Pidiendo estás siempre en tu puesto y en tu hora, sin que importe nada, que todo es trance de servicio.

Juan del Marco...

San Leonardo, 24 de abril de 1939. Año de la Victoria.

Actuación vandálica de los rojos contra el Arte valenciano

En Valencia se ha establecido la Delegación de Servicio de Defensa del Patrimonio Artístico Nacional, en la Academia de San Carlos, funcionando con un grupo de agentes militarizados, a los cuales se han unido algunos elementos locales especializados en arte y en arqueología.

Actuación vandálica de los rojos contra el arte valenciano

En la casi totalidad de los templos valencianos los altares e imágenes han sido destruidos. En la catedral se han podido salvar algunos cuadros importantes y la Virgen de Vergara del altar mayor; pero fueron destruidos casi todos los cuadros del museo de la Sala Capitular. El museo diocesano ha ardido totalmente.

Los Santos Juanes de Valencia, siete veces incendiados

La pérdida más importante del arte valenciano la constituye la de la parroquia de los Santos Juanes, siete veces incendiada, con la destrucción del famoso fresco de Palomino y de su riquísima decoración barroca.

La Virgen de los Desamparados se ha salvado, si bien muy maltratada. Ha podido ser recuperado el santo Grial que, según tradición, sirvió para la Última Cena, y bastantes alhajas de la Virgen.

La recuperación de objetos de arte en Valencia

En el Museo de Valencia hay depositados 10.500 objetos pertenecientes a particulares y otros depósitos hay en el Ayuntamiento y en la Universidad. Las colecciones del Museo de Valencia fueron llevadas a Cartagena. Los Museos de Prehistoria y de Paleontología están intactos.

Puig y Gandía perdidas para el Arte. La imaginaria valenciana destruida por las hordas

En la provincia han sido destruidos los altares de la inmensa mayoría de las iglesias, con pérdida casi total de los grandes ima-

gines valencianos. Juan Muñoz, Vergara, Esteve Bonet. En el famoso Monasterio del Puig han sido destruidas todas las riquezas artísticas, especialmente el sepulcro de los Entenza. En Gandía la Colegiata ha sido derribada y ardió el retablo de San Pablo y San Leocadio.

Suscripción para la reconstrucción del Santuario de Santa María de la Cabeza

En el Gobierno civil se han recibido 51 pesetas, importe de lo recaudado por los Sargentos Provisionales de la Academia de Soria, en un baile celebrado el domingo último, y 50 pesetas del representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos de la provincia, don Adolfo Rodríguez de Cella, cantidades que han sido remitidas al Ayuntamiento de esta Ciudad para que figuren en la suscripción abierta en el mismo en virtud de la circular del excelentísimo Sr. Gobernador civil de la provincia, inserta en el "Boletín Oficial".

CANTIDADES RECIBIDAS EN EL GOBIERNO MILITAR

Gobierno Militar, 150 pesetas: don Felipe las Heras, 50; don Enrique G. de Ceballos, 10; don Manuel Vélaz de Medrano, 100; don Luis Santa María, 100; doña Celedonia Lacalle, 25.

EN EL AYUNTAMIENTO DE SORIA

Sra. Vda. de D. Pedro Borque, 10; Hijo de don Juan García, 25; don Gregorio García, 1; don Ángel Uriel, 1; doña Rosa Pascual, 2; Sargentos Provisionales de la Academia de Soria, 51; don Balbino Pérez, 1; doña Faustina de las Heras, 3.

Esperan las autoridades que a esta suscripción contribuyan todos los sorianos, ya que la epopeya gloriosa del Santuario de Santa María de la Cabeza inmortalizará en la Historia el heroísmo y valor de la raza.

Dice "Le Populaire" de Bruselas

Los comunistas han perdido "su" guerra en España

Con este título, "Le Populaire", de Bruselas, publica un interesante artículo dedicado al fin de la guerra civil española. De él entresacamos los párrafos siguientes: "El comunismo ha querido, según consigna de Lenin y Trotsky, hacer de España el Estado soviético número 2. No lo ha logrado. Se nos ha querido hacer creer en una España convertida al comunismo. Sin escrúpulos, los agentes de la III Internacional han engañado millares de hombres, lanzándolos en la carnicería española, haciéndoles creer que iban a combatir por... ¡la libertad! Mentira atroz que ha costado la sangre a tantos compatriotas. Pues en esta hora en que el pueblo español ce-

lebra su victoria contra el comunismo (de ese comunismo que, según frase de Largo Caballero, el expresidente, se hace pagar los servicios en oro contante y sonante), nosotros no podemos pensar sin dolor en los 5.500 belgas que no han vuelto de España; en esos 5.500 compañeros muertos en el frente o asesinados por las checas comunistas, testigos mudos; pero inolvidables del cruel engaño comunista. Y entre los pocos que han vuelto, ¿cuántos que conocen la enfermedad, la miseria, la invalidez, han sido asistidos por el partido comunista después de haberse servido de ellos? Hoy los abandona a su triste suerte sin la menor piedad; los arroja como instrumentos usados..."

EN LA FIESTA DEL LIBRO

Hay intelectuales e intelectuales

Ahora se celebra la Fiesta del Libro en toda España. Ninguna ocasión como esta a fin de salir al paso de un error demasiado extendido entre muchas gentes para que no convenga desmentirlo. El error de notar sistemáticamente en el campo de las izquierdas y como causantes remotos de la revolución roja a los que se denomina, con justificado desdén, los "intelectuales".

Ciertamente la anti-España contó en su campo con un número excesivo de los que se llamaban a sí mismos intelectuales, gentes llenas de soberbia, de resentimientos, de impotencias y de envidias y que trataban de cubrir su mediocridad con una superficial capa de cultura. El prototipo de aquellos intelectuales no cabe duda que lo es Manuel Azaña, el gran autor de "La Corona". El daño hecho por este tipo intelectualoides ha sido ciertamente enorme, y ello precisamente por lo mediocre de su intelectualismo. Algunos otros ha habido que, elementos importantes de nuestra civilización actual, llevaron movidos por un orgullo inmenso su trigo al molino de la revolución, antecala del anarco-marxismo; el célebre profesor por cuya especialidad había, quizá, el Rey mostrado escaso interés; el ilustre doctor ansioso de salirse de "sus visceras" para meterse en las de la política; el conferenciante en una de cuyas disertaciones, tal vez una linda duquesa se permitiera bostezar discretamente; y así otros por el estilo.

Peró no debe juzgarse a las gentes, cuya profesión es pensar y escribir, por los dos tipos a los cuales acabamos de aludir. Frente al "estado llano" de los pequeños "intelectuales" de izquierda, existía el enorme de los pequeños intelectuales nacionales que calladamente, abnegadamente, hacían lo que podían por llevar las sanas ideas y los sentimientos puros a muchos millones de españoles: tantos profesores de universidad e instituto, tantos maestros nacionales o privados, tantos pequeños periodistas, luchaban, ante la hostilidad oficial, por salvar lo que se debía salvar, resucitar lo que convenía resucitar y crear lo que necesitaba el país que se creara, todos aquellos hombres no deben ser olvidados ni menos confundidos con el rebano despreciable de los intelectualoides izquierdistas.

Y si precisa distinguir en el "estado llano", no menos conviene hacerlo entre las primeras figuras. ¿Es que el Movimiento Nacional hubiera sido posible sin la vuelta a España de lo mejor de nuestra intelectualidad y el movimiento de una nueva generación decididamente española por encima de todo? No habíamos ya del depósito de valor incalculable que nos guardaron los Donoso Cortés, los Balmes, los Viluma, los Aparisi, los Menéndez Pelayo, sino vengamos a nuestros días: ¿Es que la obra de Ledesma Ramos, aquel intelectual, no ha influido en nuestra juventud? ¿Es que la obra de los intelectuales de "Acción Española" no ha sido fecunda? ¿Es que José Antonio no era un intelectual en el sentido más noble, más excelso; pero más literal de la palabra? ¿No lo fueron Pradera y Maeztu?

Si hay que distinguir, entre intelectuales e intelectuales, y hacer a todos la justicia que les corresponde: a unos el vituperio y

el castigo, a los otros el reconocimiento. "En el principio era el Verbo": toda acción humana va precedida y acompañada, consciente o inconscientemente, de ideas y los que descubren y propagan más honda y eficazmente son los llamados intelectuales.

La nueva España que nace de la guerra necesita para su reconstrucción que sus hijos dediquen a ello lo mejor de sus esfuerzos. El estudio, es para ello tan necesario como la acción, el libro instrumento tan indispensable de la gran tarea como el fusil, el azadón y el martillo. En el 23 de abril, aniversario de la muerte del más grande de los intelectuales españoles, Miguel de Cervantes, deseamos que la fiesta del libro sea símbolo de la llamada de nuestra juventud al trabajo reconstructor de la España Una Grande y Libre iniciada gloriosamente en los campos de batalla.

"De Nueva Rioja"

Gobierno Militar de Soria

Suscripción para reconstruir el Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza

Atendiendo acertadas indicaciones del Excmo. Sr. General Jefe del Ejército del Sur, DON GONZALO QUEIPO DEL LLANO, queda abierta en este Gobierno Militar una suscripción para allegar fondos con que reconstruir el Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza, y a cuya suscripción podrá concurrir todo el que lo desee, entregando las cantidades en la Secretaría de este Centro.

Soria, 22 de abril de 1939.—Año de la Victoria.—El Coronel Gobernador Militar, Manuel Rodríguez Arnau.

Relación de las personas que han contribuido a la suscripción abierta por este Gobierno Militar, para allegar fondos con que reconstruir el Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza.

Día 22-4-1939. Gobierno Militar, 150 ptas.; Comandante de Infantería don Manuel Velaz de Medrano y Sanz, 200. Total, 350 ptas.

Se ruega presentación con urgencia en este Gobierno, para un asunto del servicio, del Alférez Provisional de Infantería, don LUCAS CAMPO DE LA RUBIA.

BRILLANTE FIESTA CULTURAL

El día de la fiesta del Libro en Soria

Difícil es para la modesta pluma del cronista recoger cada uno y todos los detalles del brillante acto, que, en la mañana del domingo último, tuvo lugar en el salón de sesiones del excelentísimo Ayuntamiento de esta capital, con motivo de la celebración de la Fiesta del Libro.

Presenta el salón el aspecto de las grandes solemnidades. En la presidencia el dignísimo Gobernador militar de la provincia excelentísimo señor don Manuel Rodríguez Arnau, el secretario del gobierno civil don Luis Llorente, en representación del excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia y el Presidente de la Diputación don Rafael García de Diego.

En los escaños el Jefe del Movimiento don Urbano Faci, ilustrísimo señor Delegado de Hacienda, don Eusebio Cacho; Claustro de Profesores y distinguidas Profesoras; Jerarquías de Falange Española Tradicionalista y de las JONS; representantes del S.E.U.; Jefe de Propaganda de esta provincia, camarada D. Vicente Serna; Cabildo Colegial, Padres Franciscanos; Ejército, Guardia Civil, Centros, Corporaciones y elementos oficiales de todas clases.

El salón es insuficiente en capacidad para el numerosísimo público y estudiantes que invaden también el pasillo contiguo y hasta la escalera principal de acceso.

Declara abierto el acto el señor Gobernador Militar, haciendo constar el significado de la fiesta que se celebra y concede la palabra al cultísimo catedrático de Literatura del Instituto de Soria, don Miguel Llosas, el que desarrolló el tema "Cervantes, flor de hidalgos".

Al adelantarse al extremo de la balastrada que cierra el escañ municipal, el conferenciante, se le prodiga una larga ovación.

ELOCUENTISIMA DISERTACION DEL SEÑOR LOSAS

Comienza saludando a las autoridades, representaciones, estudiantes y público y expresa que en estos momentos tratará de realizar el estudio y la sátira del Quijote. Que un águila puede seguir a otra águila, un gigante puede medir sus fuerzas con otro gigante y él en el caso presente se considera un modesto pigmeo para llenar el cometido que una inmerecida distinción le ha impuesto.

Visiblemente emocionado habla de la familia, la tradición y la Patria y expresa que un día triste de abril se engalanaban todas las casas del modesto pueblecito en que él vivía, todos menos la suya; se colocaba una bandera manchada en sus colores con la franja morada y en esa tarde, cuando la chusma heoda festejaba el triunfo de un régimen que ni siquiera quiere nombrar, él buscó alivio a su pena y dolor, en el Quijote y recuerda la frase de Pemán: "qué solos nos quedamos Cervantes y yo!"

A continuación y después de frases de gran espíritu patriótico entra en el tema afirmando que tiene una deuda contraída con Cervantes y que gustoso quería saldarla en la medida de sus fuerzas. Recuerda aquel 14 de abril funesto, en el que España renegaba de sus destinos, y el día que pasó la frontera, al estallar la revolución, y que en ambas ocasiones Cervantes fue, con su libro inmortal, el bálsamo de sus penas, al ofrecerle una visión exacta de la España eterna y un héroe símbolo de todas las virtudes que la hicieron grande.

Dice que hace trescientos años que vive Don Quijote y quiere indagar la razón por la que Espa-

ña y el mundo quedan abstraídos ante la contemplación de esta figura. Afirma que no tiene otro alcance que de ingeniosas las interpretaciones relativas al sentido esotérico de la obra, para explicar su difusión y actualidad constante. El disertante, aplicando la primera de las reglas hermenéuticas, con texto sacado del mismo libro, prueba que Cervantes no se proponía más que escribir un libro de entretenimiento y desterrar, con él, los de caballería. Pero lo que ocurrió —dice— es que Cervantes vió a su héroe con la súbita iluminación del genio, siguió sus pasos atraído y hechizado y llegó al símbolo sin buscarlo y sin dejar de ser Don Quijote una figura de carne y hueso, causa por la cual lo que había comenzado siendo una risueña parodia del Amadís de Gaula, terminó convirtiéndose en la primera novela idealista, en la representación total y armónica de la vida nacional del siglo XVI, en el doctrinal de caballeros y en el código del honor.

Por esta causa, al darse cuenta Cervantes de la trascendencia de su obra, exalta a su acendrado caballero en la Segunda Parte y casi le glorifica. Omite las novelas y digresiones que tanto abundan en la Parte Primera, y las puñadas, estacazos y pedradas se convierten en logradas aventuras y hasta en homenajes, aunque sean con intención chancera alguna de las veces.

No podía Cervantes obrar de otra manera cuando, sin darse cuenta, casi se retrató en su creación máxima.

Discurrir el disertante, a grandes rasgos, sobre una serie de episodios de la vida del soldado de Lepanto, algunos de traza quijotesca, como sus propósitos de conquista del reino de Argel, en sus días de cautivo, y expone que sus fracasos, adversidades y miserias no lograron abatir sus ideales, ni su generosidad hacia los causantes de su ruina, haciéndose semejar al Caballero de la Mancha.

Quiere el disertante señalar, de ambos, los caracteres de hidalguía que, por un igual, los distinguen, afirmando que el primero es el sentido hondamente cristiano que palpita en ellos.

Hace el conferenciante una alusión al discurso de Don Quijote a los cabreros para probar que sólo casa con el aspecto cómico del libro, brevario de la locura y de la sensatez a un tiempo, y se detiene a examinar la verdadera ideología del Hidalgo manchego en su vida irrepachable, en sus consejos a Sancho, en su muerte misma y en el diseño de figuras secundarias, como la del Ama y la del Caballero del verde gabán.

Examina seguidamente la fe en sí mismo del Quijote y su intensa vida interior, hasta convertir el mundo en una reverberación de su espíritu. Don Quijote encuentra en él el centro de su vida, por lo que vive según su propia verdad.

Se detiene el disertante en el alcance de la vida interior, base de la lealtad a los principios de cada uno, del heroísmo cotidiano y de los recios ideales, y establece paralelos entre las grandes figuras españolas del Siglo de Oro, entre el Generalísimo y el General Moscardó, y Don Alonso Quijano, en este aspecto.

Otra característica de la hidalguía la encuentra el disertante en el patriotismo y afirma el sentido hondamente español de la novela inmortal.

Discurrir asimismo sobre el honor en el Quijote, luego de disecionar los conceptos de honor y honra. Afirma que la pérdida de uno o de otra equivale, en España,

a la pérdida de la vida, y a la pérdida de la dignidad, por campañas infames consentidas, cuando no instigadas, achaca la caída de instituciones seculares, en un orden político y social.

Enumera pasajes cervantinos relativos al honor y tiene alusiones para los vesánicos políticos de los últimos tiempos, que llevaron a España a su envilecimiento, así como tiene alusiones sobre el discurso de "las Armas y las Letras", en la venta manchega, manifestando que el Ejército, por ser la escuela del honor, ha devuelto la honra a España. No en balde Cervantes se preciaba, únicamente, del título de haber sido soldado.

Habla, por fin, de la generosidad, rasgo saliente de los caballeros, con un parangón entre Cervantes y Velázquez, y termina diciendo que el verdadero sentido del Quijote es el de ser el reverbero de la patria y el doctrinal de la hidalguía de sus hombres auténticos. Gracias a Cervantes, aunque en el rodar de los siglos pudiera desaparecer España y transformarse su noble y armoniosa lengua en otros dialectos y lenguas, mientras quede en el mundo un ejemplar del Quijote, vivirá nuestra Patria, y con ella la muestra más espléndida del verbo castellano que, al decir de Carlos V, parecía haber sido fabricado por los hombres para poder conversar con Dios.

El señor Llosas fué muy aplaudido en diversos párrafos de su discurso y al final del mismo se le tributó una prolongada ovación.

EL EXCMO. SEÑOR GOBERNADOR MILITAR

Hace el resumen del que califica de brillantísimo acto sintético, cultural y dedica un saludo cariñoso a todas las autoridades, representaciones de las fuerzas vivas de la Ciudad y las juventudes estudiantiles que le hacen recordar sus días ya pasados, primero de estudiante y luego de profesor.

Dirige una felicitación que califica de fondo al cultísimo Profesor don Miguel Llosas, a quien dice no conocía; pero que desde ahora conoce, el que ha puesto de manifiesto un conocimiento profundísimo de la obra inmortal de Cervantes, a la que ha añadido ideas propias para resaltar más el Quijote en sus aspectos de fe y de patriotismo, que deben ser guía y norma de nuestra vida.

Aconseja a los estudiantes que no desanimen cuando comiencen a leer el Quijote, que sigan su lectura y en el fondo de la obra encontrarán todo lo que en él se contiene de patriótico y español.

Recogiendo frases del señor Llosas, dirigidas al Caudillo Franco relacionándolas con el Quijote —el público al nombrar a Franco se pone en pie— dice que el Quijote más Quijote, caballero entre caballeros, valiente entre los valientes, que no tenía nada, ni aun la espada de cartón, sacrificándolo todo, cruzó los mares y la tierra para salvar a España de la tiranía anárquico-marxista bolchevique pseudo española. (El público con una delirante ovación y repetidos vivas a Franco impide oír las últimas frases del orador)

Hecho el silencio nuevamente el Sr. Gobernador Militar invita a todos a que con el brazo levantado griten con él: ¡Franco, Franco, Franco! ¡Arriba España! ¡Viva España!, vitores que son contestados con enorme entusiasmo y después suena una estruendosa ovación que se prolonga varios minutos entre innumerables vivas, dándose por terminado el acto.

Tanto el Sr. Llosas como el señor Gobernador Militar recibieron entusiastas felicitaciones.

EN LA BIBLIOTECA MUNICIPAL

Por la tarde, ante selecto auditorio, el Director del Museo Numantino y Jefe de la Biblioteca Municipal, don Agustín Ruiz Carriada, desarrolló una también brillante conferencia, en la que ensalzó la celebrada por la mañana en el salón de actos del Ayuntamiento de la capital y elogió los vastos conocimientos del Profesor de Literatura don Miguel Llosas. Se refirió el conferenciante también al Quijote y a la Sala que en la Biblioteca Nacional había dedicado al Príncipe de los Ingenios, citando al octogenario pintor Muñoz Degrain.

Habla después de la escritura, que dice nace con el individuo y

Carta del Conde de la Mortera

La tumba de D. Antonio Maura no ha sido profanada

El diario madrileño "A B C" del domingo último publica la siguiente carta:

"Madrid, 22 de abril de 1939.—Año de la Victoria. Sr. Marqués de Luca de Tena, Director de "A B C".

Querido amigo: Me he visto sorprendido ayer en Valencia por una noticia publicada en algunos periódicos aragoneses, según la cual, la tumba de don Antonio Maura había sido profanada y sus restos desaparecidos.

A raíz de la entrada de las tropas nacionales en la capital, visi-

té el panteón y tanto la tumba de mi abuelo como las de los otros familiares están intactas. Sin duda ha motivado esta creencia el hecho de estar rota la tapa del osario, pero éste no contenía restos algunos.

Mucho te agradeceré publiques esta carta, rogando, asimismo, a los demás periódicos de Madrid y provincias la difundan para la completa tranquilidad de deudos y amigos.

Muy agradecido, te saluda afectuosamente, Ramón Maura, Conde de la Mortera."

La actualidad española en la prensa alemana

La neutralización de la fuerza española

La Agencia Reichschdienst transmite un artículo de Hanns Decke, en el que se analizan los orígenes de la guerra española y las fuerzas extrañas que han operado en ella con el fin de entorpecer el triunfo de la cultura. Los enemigos de Franco, dice el autor, eran en primer término un número considerable de españoles. Entre ellos se había abierto paso la ideología extranjerizante del liberalismo, del marxismo, del comunismo, y del anarquismo. Los judíos y las logias masónicas maniobraban entre bastidores.

El peligro era realmente grave cuando se enfrentaron, al comienzo de la contienda, los elementos que representaban el orden nuevo de una agrupación heterogénea de fuerzas, incompatibles y antagónicas, que luego se unieron bajo el epígrafe común de "rojos". Pero la campaña hubiera durado muy chisimo menos, hubiera tenido otro carácter menos enconado y cruento y hubiera sido menor el sacrificio de los valores artísticos e históricos si las grandes democracias del mundo no se hubieran mezclado en los asuntos internos de España, de una manera activa y efectiva.

de cómo se ha ido desarrollando y exteriorizando; se ocupa de las pinturas rupestres y su significación; de las tablas en yeso y cera y se extiende en descripciones que demuestran su gran competencia.

Después se ocupa del papel, desde el papiro al pergamino y a la industria moderna, cómo se confeccionaron los Códices, lo que era el Palimpsesto, y se refiere después a los utensilios para escribir, desde la caña cortada hasta la pluma metálica actual.

Luego hace descripción de las tintas, desde el negro de humo y la composición gomosa con él, hasta los días en que vivimos y, por último, reseña con todo detalle el desarrollo de la imprenta desde su invención hasta la más moderna linotipia, señalando, dentro del periodismo, cómo se sacan pruebas de corrección para que los periódicos no lleven erratas y, por último, estudia detenidamente lo que es y representa el libro y la importancia de las Bibliotecas.

Terminó dando las gracias a todos los asistentes al acto.

El Sr. Ruiz fué muy aplaudido y felicitado, y a esas felicitaciones unimos la nuestra, muy sincera, ya que en él hemos visto uno de los valores que honran la tierra soriana.

NOTAS FINALES

Hemos de consignar que en la mañana, con asistencia de las Autoridades, Claustro de Profesores, representaciones y numeroso público, se celebró en la iglesia de Santo Domingo, oficiando el M. I. Sr. D. Santiago Gómez Santa Cruz, una solemnisísima misa en sufragio de los escritores muertos en defensa del Movimiento Nacional.

En diversos sitios de la ciudad se colocaron mesas, presididas por distinguidas señoras pertenecientes a Falange Española Tradicionalista y de las Jons, para recoger libros, que habrán de ser destinados a las lecturas del soldado.

Soria, una vez más, en los actos celebrados con motivo de la Fiesta del Libro, ha dado pruebas de su amor a la cultura y de su elevado patriotismo.

Inglaterra, que desde un punto de vista político, es un enconado enemigo de España—dice el autor del artículo—conocía la fuerza que empujaba a Falange y se opone a un modo sistemático al fortalecimiento y a la reconstrucción de un pueblo que se sentía joven y seguro de sí, porque en atención a su natural instinto de conservación ha de oponerse a todo aquello que signifique una alteración del caduco statu quo en el Mediterráneo. No ha sido difícil movilizar a la opinión pública inglesa y conformar el pensamiento y el sentimiento del hombre de la calle. Altas damas de la nobleza, profesores y artistas lanzaban sus peroratas humanitarias. Esta forma de agitación política y esta conciencia colectiva fué pasando de Inglaterra a otros países en virtud de los mismos métodos.

Se creó una verdadera constelación de Estados que enviaban a la Península remesas tras remesas: tanques, cañones, ametralladoras, aviones, tropas auxiliares, etc. Entretanto, Inglaterra que protegía el tráfico de contrabando con su flota, se negó hasta el último momento a conceder la ligerecía a la España de Franco y convocó en Londres un famoso comicio de No Intervención. Franco ha ganado la guerra, a pesar de los intereses que se oponían a ello y de la política inglesa encaminada a establecer en España una situación que la mantuviera en un estado de debilidad, apropiado para neutralizar la fuerza que en el concierto europeo representaría desde ahora. España no ha llegado a ser un Estado autoritario. La política de este tipo ha sido derrotada en España. Franco ha firmado el Pacto Antikomintern. España se ha convertido en una potencia del Mediterráneo, independiente y con amigos que saludan su grandeza y que caminan con ella por las mismas sendas de la vida.

Comisión provincial del Subsidio al Combatiente de Soria-Guadalajara

Se pone en conocimiento de las Comisiones Locales del Subsidio al Combatiente que, a partir de 1.º de mayo próximo, los ingresos en la cuenta corriente abierta en el Banco de España y denominada "Subsidio al Combatiente", se verificarán mediante "mandamientos de ingreso", cuyo modelo recibirán brevemente, encargándose se las Comisiones respectivas de adquirir los impresos.

Deberá extenderse un "mandamiento de ingreso" por cada concepto: venta de tickets, día sin postre, sobrante de nómina, 25 cé de recargo de empresas, etc.

En lo sucesivo se abstendrán de enviar fondos al Banco de España por giro postal.

Cuando dudas se les presenten procurarán consultarlas a esta Oficina provincial, poniendo especial atención al llenar los impresos.

Soria y abril de 1939. Año de la Victoria. — EL JEFE PROVINCIAL. Lea V. miércoles y sábados "El Avisador Numantino"

EL SEÑOR D. FLORENCIO MARTINEZ falleció en El Royo el día 19 de abril de 1939. Habiendo recibido los Santos Sacramentos D. E. P. Su apenada esposa Doña Aquilina Carnicero; hijos Román, Andrés, Salustiano y Raul (ausentes); hijos políticos Estanislao, Regina, Rosario y Aquilina (ausentes); nietos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes. Participan a sus amistades tan sensible desgracia rogándoles le tengan presente en sus oraciones. El Royo y Abril de 1939.

Cómo murió asesinado Muñoz Seca

Entre los locos del sanatorio de Madrid había un joven que se llamaba Santiago Gallego. Era uno de los pocos supervivientes de una numerosa familia exterminada por el terror de la primera etapa. Ha sufrido los espasmos de las pasiones clandestinas—cada cuartecillo tenía su "checa" particular—se refugió más tarde en la Legación de Finlandia, hasta que le asaltaron, y por último, pasó a la cárcel de San Antonio. Y desde allí, al manicomio, donde inyectó como un espectro transfigurado, con unas babas monstruosas y unas piernas de trapo. Era una estampa de los locos de guerra—psicosis de situación, así decía la etiqueta facultativa que tenía— Cada día había nuevas reclusiones, hasta ocupar las treinta celdas de aquella forma común de almas que es todo un mundo loco del todo. Quién no había enloquecido un poco en aquellas horas de España? Intentaba fingirse demente para no volver a la cárcel, y lo fingía muy mal. El médico de guardia, don Fernando Ros—quien debe gratitud tantos perseguidos— confortó su espíritu. —Esté usted tranquilo, porque de aquí no le saca a usted ni el mismo Galazca. Al saber que venía de la cárcel de San Antonio le pregunté por don Pedro Muñoz Seca. Y a Santiago Gallego, compañero de las librerías galerías del manicomio, le debo algunas referencias de la inmortalidad del sátiro insigne de "La Oca" y de "El ex", que pagó con su sangre el delito de haber tenido gracia... Muñoz Seca fue apresado en la plaza de Cataluña, y en seguida traido a la cárcel de San Antonio. Los milicianos de la cárcel le llamaban "el Bigotes", con ese sentido pintoresco de la imagen gráfica, genuino en el pueblo bajo madrileño. Le empleaban en montar patas en la cocina de la prisión, y en esta cotidiana convivencia, a fuerza de gracia y de temple de espíritu, Muñoz Seca se ensañó de muchas de aquellas mentes emponzoñadas por la propaganda de mitin, pero que en lo hondo conservaban una fibra sana entre el légameo moral. Así, su talento de hombre de teatro le captó un nuevo público, y la risa estallaba a borbotones entre fusiles, "monos" azules, agudas patillas, emblemas carnavalescos y paños en alto. Los milicianos aquellos lo admiraron y llegaron a cobrarle simpatía. Entre la turbiedad de sus conciencias penetraba la alegre luz del ingenio español. —Don Pedro, pásese usted a

El Instituto Nacional de la Vivienda

Se establece un régimen de protección en favor de las viviendas que se construyan de renta reducida

JEFATURA DEL ESTADO Ley estableciendo un régimen de protección en favor de las entidades particulares que construyan viviendas higiénicas de renta reducida con arreglo a las prescripciones de esta Ley. Las viviendas que se acomoden a este régimen recibirán el nombre de Viviendas Protegidas y su uso y aprovechamiento se sujetará asimismo a los preceptos de la Ley y de su Reglamento. Bajo la dependencia del Ministerio de Organización y Acción Sindical se crea un organismo que se denominará Instituto Nacional de Vivienda que tendrá por misión fomentar las construcciones de viviendas protegidas y asegurar un mejor aprovechamiento. Se entenderá por Viviendas Protegidas las que estando incluidas en los planes generales formulados por el Instituto general de la Vivienda se construyan con arreglo a proyectos que hubiesen sido oficialmente aprobados por éste, por reunir las condiciones higiénicas médicas y económicas determinadas en las Ordenanzas comarcales que se dictarán al efecto. La protección de la Ley alcanzará en todo caso al taller familiar en las viviendas para artesanos y al granero y establo, en las casas para labradores. También se extenderá a los edificios destinados a capillas y escuelas que se construyan formando parte de los proyectos de grupos o barriadas. Si las casas hubiesen de construirse en terrenos sin urbanizar será imprescindible abarquen las obras de urbanización indispensables y los servicios complementarios. Podrán construirse viviendas protegidas y gozar por consiguiente de los beneficios de esta Ley

en el grado, forma que establecen los artículos siguientes. Los Ayuntamientos y diputaciones provinciales, los sindicatos, las organizaciones del Movimiento, las empresas para sus propios trabajadores, las sociedades benéficas de construcción y las Cajas de Ahorros; los particulares que hayan de habitar su propia casa y las cooperativas de edificación que éstos constituyan a tales fines, las entidades y los particulares que constituyan a título lucrativo casas de renta, siempre que en ellas destinaren pisos en cierta proporción a viviendas de alquiler reducido. En casos excepcionales podrá el Instituto emprender por sí mismo la construcción de viviendas en las condiciones que establece el artículo 19. Los beneficios que se podrán conceder a las viviendas protegidas son: Exenciones tributarias, anticipos sin interés reintegrables a largo plazo; prima a la reconstrucción; derecho a la expropiación forzosa de terrenos edificables. Las exenciones tributarias y el beneficio de la expropiación forzosa se otorgarán a las viviendas construidas por cualquiera de las entidades o personas enumeradas en el artículo anterior; los anticipos sólo podrán concederse a las corporaciones locales sindicales y a las organizaciones del Movimiento, cuyas primas se reservan para las construcciones a que se refiere el artículo octavo. Las contribuciones e impuestos que a continuación se señalan se aplicarán a las viviendas protegidas por una reducción equivalente al 10 por 100 de su total importe. Impuestos de derechos reales y transmisión de bienes y timbres del Estado que gravan los contra-

tos de adquisición de los terrenos en que hubieran de realizarse las construcciones; la primera cesión o venta de las casas; los contratos para la reconstrucción, los contratos de préstamos o anticipos con destino exclusivo a la construcción y su cancelación; la emisión de obligaciones para estas construcciones y su amortización; las herencias, legados, donativos y sus pensiones a favor de las asociaciones benéficas o cooperativas, con destino a viviendas protegidas; la primera transmisión hereditaria de las casas o de los plazos o cuotas pagadas a cuenta de la misma si la sucesión fuese a favor de los descendientes, ascendientes o del cónyuge sobreviviente. Toda contribución e impuesto, o arbitrio, ya sea del Estado, provincia o municipio, que grave las casas durante los veinte años siguientes, impuestos de pagos del Estado a toda entrega que el Instituto hubiese de hacer, sea en forma de primas a la construcción, sea como anticipo. El Instituto Nacional de la Vivienda dependerá directamente del ministro de Organización y Acción Sindical al cual le corresponderá proyectar su política, vigilar la marcha de sus servicios. Al frente de ellos habrá un director nombrado por decreto, un Consejo asesor formado por tres vocales nombrados libremente por el ministro, entre personas competentes; uno en representación de las Corporaciones locales; otro de los sindicatos, otro designado por Falange, otro por las Instituciones de Previsión, Cajas de Ahorro y el Fiscal General de la Vivienda. El Consejo será presidido por el ministro y será secretario la persona que el ministro designe, que tendrá categoría de jefe de Administración y asistirá a las reuniones con voz pero sin voto. Esta ley consta de una parte dispositiva y veintidós artículos y disposiciones transitorias.

Guadalajara bajo el dominio rojo

Guadalajara.—Cerca de las murallas de la ciudad, ante las que hizo jurar odio eterno al invasor a sus guerrilleros Juan Martín el "Empecinado", se acumulan e informen montón las armas y bagajes del Ejército enemigo y por coincidencia, las piezas de artillería, cuyas bocas ya no arrojarán más metralla asesina, tienen marca francesa; y sobre los campos que concieron una y otra vez los esfuerzos arrolladores de los co-raceros imperiales, los cañones que hasta hace poco madrugaban con amenaza de pólvora y muerte. Bullen las tropas en las calles de la ciudad. Resaltan los uniformes regulares cubriendo los cuerpos sanos de nuestros soldados junto a las figuras escualidas de los vencidos. Guadalajara está viviendo las horas de su liberación con ansia noble. Unos días antes, los comunistas habían querido poner en práctica un plan, que fue descubierto a tiempo. Cuatro cabecillas convencieron a tres centenares de fanáticos para que se hicieran dueños de la capital. Bastaría hacer sonar las sirenas y, una vez que el pueblo buscara refugio en los sótanos, ellos proclamarían la hoz y el martillo en calles y plazas. El complot resultó fallido porque un puñado de patriotas se impuso, dando lugar a que llegaran las tropas nacionales. Los trescientos hijos de Lenin se aferraron lentamente a tres docenas de camionetas, rumbo a Tarancón, buscando la carreta que los llevara a la costa. Mas, como nuestra gente ya estaba por aquel camino, los encerraron bonitamente en la ratonera. Por cierto que en poder de uno de los cabecillas fué encontrada una lista con los nombres de las personas a las que iban a aplicar la "justicia popular". Entre ellas había 110 afiliadas a la C. N. T. Esta medida se proyectaba a fin de "aplicar la justicia" a los sindicalistas. En Guadalajara pudo haber triunfado el Movimiento Nacional; ¿Por qué no fué así? La historia juzgará indudablemente. La guarnición de la plaza hizo cuanto pudo. Su jefe estuvo aquel 18 de julio inolvidable con el Cuartel General de Mola. Y no se rindió hasta que la máquina que empuñaban sus manos encasquilló de tanto disparar. El Regimiento de Globos del Parque y la Escuela Militar secundaron el Alzamiento. Pero la chusma, muy superior en número, apoyada directamente desde Madrid apagó la magnífica capacidad de resistencia de aquellos bravos. Al hacerse dueños de la capital, las hordas quemaron el Cuartel

del Regimiento de Globos, con el objeto de que no quedaran vestigios del heroísmo de sus antiguos ocupantes. Después se dedicaron a fusilar a la oficialidad. No si- quiera respetaron a los viejos militares que actuaban de profesores en la Escuela Militar. Desde aquel instante, se abatió sobre Guadalajara y su provincia el horror. Con el pretexto de un bombardeo de nuestra aviación, el 6 de noviembre de 1936, se cometieron desmanes sin cuento. Las masas recorrieron las calles queriendo saciar sus instintos de hiena. ¡A las cárceles! gritaban sus dirigentes. Allí fueron. En cabalgata fantasmal y trágica. Sacaron varios centenares de reclusos. A unos les llegó la muerte a tiros, a otros se les sufrió cruel martirio. Los arrastraron por las calles. Hubo a quien le sacaron los ojos. Y a tres hombres y una mujer les prendieron fuego ¡vivos! No se contentaban aún. Querían más. Y con un salvaje desprecio, sintoma de todas las aberraciones marxistas, los rociaron con gasolina frente a la iglesia, en el Hotel de Quintana, en la calle de Santa Clara. Hemos visto con dolor las ruinas de las que fueron maravillosas joyas arquitectónicas donde se encuentra el Monumento Nacional. Del patio de los leones no quedan más que dos figuras en pie. Aquella capilla, decorada con azulejería de Talavera, desapareció entre escombros. Y el "pasillo de la huerta", donde príncipes de sangre real tejieron novelas, también pereció por la misma acción bárbara. Unos arcos semiderruidos es cuanto hay, siguiendo la soledad de los campos. En los bajos se apiñan montones miserables de carne. Son montones rojos. Tenían esto como cuartel y no trataron de cambiarse de sitio de momento. Aquí permanecen embobados, sin comprender la inmensa significación de esas piedras venerables. Un vecino de Guadalajara me dice que Lister, el tristemente célebre de la columna roja, dijo una vez: "A esta ciudad le sobran las antiguallas. Habrá que quemarla toda y reconstruirla de nuevo". Er la capital de la provincia tuvieron su sede varios cuarteles generales enemigos. Mija, Lister y Mera tenían unas mansiones lujosas y nuestros soldados han hallado allí buena bodega... ¿Has contribuido con algún donativo para el "Hogar del Herido"? Si no lo has hecho todavía apresúrate a hacerlo en Caballeros, 27.

NOTA OFICIAL

Es absolutamente falso que España haga preparativos militares para ocupar Tánger

Nota del Ministerio de Asuntos Exteriores: "Con reiterada insistencia se ocupa la Prensa de Casablanca de supuestos preparativos bélicos por parte de las tropas españolas contra la zona internacional de Tánger, asegurándose que es proyecto de España proceder a su ocupación. Todo ello es inexacto y obra exclusiva de quienes con miras inconfesables manejan una vez más la mentira, provocando inquietudes que aumentan la tensión internacional, de la que se aprovechan para fines aviesos".

Eloy Amestoy Berdonces Médico y Dentista RAYOS X Construcción de Dentaduras en oro, caucho, etc. General Mola, 9, 1.ª - Soria Consultas de 10 a 12 y de 3 a 7 (excepto los domingos y días festivos)

CASA.—Se vende una casa en Portillo. Para tratar, con su dueño, Pedro Borobio, en Peroniel del Campo.

ANUNCIOS GENERALES

EL AVISADOR NUMANTINO

Nueva tarifa para inserción de esquelos de funeral

Table with 2 columns: Description of funeral notices and Price in ptas. Includes categories like 'Esquelos que ocupen toda la primera plana' and 'Esquelos a tres columnas en primera plana'.

PAGO ADELANTADO

HERNIADOS

Ni ofrecemos imposibles, ni pretendemos curar lo incurable. Nuestros aparatos modelo de técnica construidos exclusivamente para cada caso, son la única esperanza y garantía del herniado. Con el nuevo modelo IOHA, ligero, sumamente adaptable, suave, cómodo y de fijeza absoluta, garantizamos la contención y reducción de la hernia, por voluminosa, antigua o rebelde que sea.

MUTILADOS

Brazos, piernas, aparatos correctores, corsés, fajas para estómago y vientre caído, medias y vendas para varices. Para encargos y detalles, visitar el especialista-delegado de INDUSTRIA ORTOPEDICA HISPANO ALEMANA en: ALMAZAN: viernes 28 de abril, de 9 a 1 Hotel Comercio. SORIA: sábado 29 de abril, de 9 a 1 Hotel Las Heras. BURGO DE OSMA: Domingo 30 de abril, de 9 a 1, Hotel Pí-nilla. Industria ortopédica Hispano Alemana. Director-constructor de Munich, D. Juan Hollederer. Calle Pignatelli, 3, teléfono 37-95. Apartado 157. Zaragoza.

TERNERO.—Se vende, de tres días, raza del país. Para tratar, con su dueño, Tomás Jiménez, en Dombellas.

ALMACEN DE SAINZ ALPARGATAS, COLONIALES Y VINOS Jabones marca "ASEO" SORIA

OVEJAS.—Se venden 95 ovejas con sus crías, en buenas condiciones. Para tratar, con Viuda de Aurelio Lapeña, en Moñux.

MACHO CARRIO de un año, de buena raza, para reproductor, se vende. Para tratar, con don José María Fresno, Soria.

SE VENDEN 75 fanegas de tierra con eras y chozo; huerta y casa con corte; una cerda para parir y un muladar de cieno por dardo. Para tratar, con Fermína Jodra Garcés, en Maján.

Juan M. Mascías DENTISTA Ayudante del Dr. Aguilar Profesor de la Escuela de Odontología de Madrid Consulta de 10 a 12 y de 3 a 7 General Mola, 8. SORIA

"ARAGON" Compañía de Seguros contra incendios, se informa en la Subdirección de Soria, Agencia Hernández, Adunas Vieja, 2.

"La Catalana"

COMPANIA ESPAÑOLA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS A PRIMA FIJA FUNDADA EN EL AÑO 1864 DIRECCION PROVISIONAL: Sevilla, Sierras, 20 y 22 EDIFICIO DE SU PROPIEDAD OFICINA CENTRAL: Pamplona, Avenida de Carlos III, 9 inscrita en el Registro del Ministerio de Hacienda (Real Orden de 8 de Julio de 1909) CAPITAL SOCIAL: Suscrito: Ptas. 5.000.000 - Desembolsado: Ptas. 4.000.000 Reserva estatutaria: 1.000.000 de pesetas. Reservas íntegras en España PRIMAS EN LA ESPAÑA NACIONAL Ptas. Cuatro millones ochocientas setenta y cinco mil EDIFICIOS PROPIEDAD DE LA COMPANIA EN CAPITALS OCUPADAS SEVILLA: calle Sierras, 20 y 22 ZARAGOZA: Plaza de España, 4 Delegado para la provincia de Soria: PABLO MARCOS DE LEON Plaza del General Franco, nú m. 6.- 2.º — Teléfono núm. 14

NEUMOCOL

El mejor Jarabé para combatir toda clase de enfriamientos, cura radicalmente la tos, bronquitis, etc. De venta en FARMACIAS

MUTUALIDAD GENERAL AGRO-PECUARIA Filial de la Asociación General de Ganaderos de España, hace los seguros de accidentes agrícolas y ganaderos a base de superficie y jornales, sin prima mínima. Para informes, al Delegado Provincial, Alfredo Hernández, Agente de Negocios Adunas Vieja, 2, Soria.

CUEVAS HIJO ODONTOLOGO

General Mola, 70 Sub-Inspector de Odontología. Consultas en Agreda el primer domingo de cada mes, Fonda Casiana. Los martes en Almazán, General Martínez Campos, número 3. (Estanquillo).

PLATA Se compran toda clase de objetos de este metal en cualquier estado que se encuentren Joyería MONREAL General Mola, 47.— Soria.

LABRADORES!! Aceites y grasas para maquinaria GONZALO RUIZ - SORIA MAYOR, 8

BALLESTEROS SASTRE EX-CORTADOR DE LA CASA MIRANDA Últimas novedades en géneros del país y extranjeros. Visita esta capital y pueblos importantes cuatro veces al año Dirección: PLATERIAS, 16.—VALLADOLID

E. SANZ VILLA MEDICO-OCULISTA GENERAL MOLA, 84, 2.ª SORIA

MULETO.—Se vende, de un mes. Para tratar, con Fermín Mateo, en Villaciervitos. MARIANO DEL OLMO Médico y Odontólogo Plaza de Aguirre, núm. 1, pral. SORIA Los martes en Almazán, calle de Palacio, núm. 5.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

ANO ... 750 PESETAS
SEMESTRE ... 400 id.
TRIMESTRE ... 250 id.
EXTRANJERO, DOBLE PRECIO.
EN SORIA, 7 PESETAS AL AÑO.
TLF.º 32 APARTADO DE CORREOS, NUM 9

EL AVISADOR NUMANTINO

ES EL PERIODICO DE MAYOR CIRCULACION DE LA PROVINCIA. COLABORACION DE PREGIOS ESCRITORES NACIONALES. AMPLIAS INFORMACIONES SOBRE LOS ACONTECIMIENTOS DE ACTUALIDAD. CORRESPONSALES EN LOS PRINCIPALES PUEBLOS DE LA REGION.

Lo que dijeron ayer los ingleses y lo que hacen hoy

Berlin. — La amistad que demuestran ahora los políticos ingleses, hacia la U. R. S. S., nos hace recordar los juicios emitidos, no hace mucho, sobre el mismo país, por los mismos políticos y estadistas. He aquí algunos de los más elocuentes: Sir Samuel Hoare: "No concibo que ningún delegado británico pueda entrar en relación con el Gobierno bolchevista, quien, aparte de sus execrables horrores, cerró el pacto de Brest-Litovsk en el momento más crítico de la guerra y abandonó a los aliados". Lloyd George: "Sepase de una vez que jamás se hizo proposición alguna para reconocer a los bolchevistas. Los horrores del bolchevismo son tan grandes, que la sola idea de relacionarse con sus representantes causa invencible aversión". Clynes, caudillo obrero: "El bolchevismo es un ideal mal entendido. Es destructor y tiránico en su aplicación y en sus efectos". Sir Robert Horne, en la Cámara: "Los rusos de hoy venenaban la vida internacional. Son como bacilos que se introducen en las heridas del mundo y las convierten en úlceras purulentas". Winston Churchill, en diversas ocasiones: "Es inútil querer tranquilizar a una serpiente venenosa. En Moscú teníamos una banda de juramentados cosmopolitas, compuesta de criminales de todas las grandes poblaciones. Desprejo esta escoria humana que ha tomado posesión de Rusia". "Que resulta extraña esta contradicción? Ya dijo el rojo arzobispo de Canterbury en la Alta Cámara: "Cuando hay altos intereses en juego, debemos aceptar la ayuda de cualquier lado que venga". Por ejemplo, de Rusia, para servir los altos intereses de Inglaterra que exigen el acercamiento de Alemania

Fiestas en Almazán

La importante villa adnamantina celebró los días 22, 23 y 24 del actual, con inusitada brillantez, las tradicionales fiestas que anualmente acostumbra celebrar en honor de Jesús Nazareno y que desde el año 1937, con motivo de la guerra, habían quedado reducidas a las funciones religiosas. En el año actual, además de repique general de campanas, dianas y conciertos por la Banda de música municipal, bailes públicos, carreras de bicicletas y fuegos artificiales se celebró solemnemente la función religiosa en la Iglesia parroquial de San Pedro, ocupando la cátedra sagrada el Padre Misionero del Inmaculado Corazón de María, don Cándido Rincón Rincón, asistiendo el Ayuntamiento en Corporación y todas las autoridades y representaciones de la villa. La tradicional procesión de la Bajada de Jesús fue presidida por el Excmo. Sr. Gobernador Militar de la provincia don Manuel Rodríguez Arnau con las autoridades municipales de Almazán. Al llegar la imagen de Jesús Nazareno a la plaza fueron disparados millares de cohetes, poniéndose una vez más de manifiesto el fervor religioso del pueblo adnamantino. Terminada la procesión el señor Alcalde de Almazán obsequió a las autoridades y representaciones con un vino de honor, espléndidamente servido. Y se puso fin a las fiestas quemándose una gran traca. El orden, la religiosidad y el patriotismo de la villa de Almazán se ha evidenciado en estas solemnes fiestas del Año de la Victoria.

Ley relativa a los propietarios desposeídos de efectos públicos

Burgos. En el Boletín Oficial del Estado se publica, entre otras, la siguiente disposición oficial: Ley de la Jefatura de Estado relativa a los derechos de los propietarios de fondos públicos que hayan sido desposeídos de los mismos. La parte dispositiva de su artículo contiene las siguientes prescripciones: En el art. 1.º se establece que los propietarios de efectos públicos que hubiesen sido desposeídos de los mismos y que hayan promovido ante el juez competente la correspondiente denuncia por hurto, robo, etc., podrán solicitar de los jueces respectivos, transcurrido el plazo de un año de haberse denunciado el hecho, un certificado donde conste la serie, numeración y clase de los títulos a los efectos consiguientes. En el artículo 2.º se previene que en las juntas generales ordinarias y extraordinarias de las sociedades anónimas serán admitidas estas certificaciones en depósito

NOTICIAS

El ferrocarril de Soria a Castejón.— Continúan activamente los trabajos para poner en marcha la explotación del ferrocarril de Soria a Castejón, línea importantísima que ha de favorecer notablemente el desarrollo del comercio, de la industria y la riqueza minera de la provincia, además de servir a los grandes intereses de la nación. Nos complacemos en hacer público que para vencer las dificultades que se oponían a la apertura de tan interesante vía férrea ha puesto buena voluntad, cariño a Soria y patriotismo nuestro rico Gobernador Militar, Excmo. Sr. D. Manuel Rodríguez Arnau, al que significamos sincera gratitud, felicitándole por el éxito de sus gestiones.

Crédito a la Diputación Provincial.— La Diputación Provincial proyecta realizar una importante operación de crédito con la Caja General de Ahorros y Préstamos de Soria para satisfacer las cuentas pendientes de pago a los suministradores de artículos alimenticios destinados a los Establecimientos benéficos. De esta forma suplirá la Corporación Provincial la dificultad de no percibir en el momento las cantidades que ha de entregarle el Estado por servicios que en su nombre ha realizado. La hacienda provincial, así como su administración son excelentes, y con legítimo orgullo puede nuestra Diputación ostentar el prestigio y la solvencia que siempre la caracterizaron.

Interesante para los productores de MIEL.— Se admiten ofertas en el Almacén de Coloniales de PABLO DEL BARRIO General Mola, 12 y 14.—SORIA

Gratitud.—Los hermanos y demás familiares de la señorita Benita Rubio, (q. e. p. d.) fallecida en el pueblo de Herrerros el día 18 del corriente, ante la imposibilidad de dar personalmente las gracias al sin número de amigos y relacionados que les han testimoniado su pésame, con motivo de tal desgracia, nos ruegan que lo hagamos desde las columnas de este periódico y que enviemos su gratitud a todo el pueblo de Herrerros que acudió en masa ante las puertas de la casa mortuoria a rezar el responso de despedida del cadáver, al que acompañaron hasta el crítico momento de emprender su traslado al Cementerio Católico de esta Ciudad. —Asimismo nos ruegan D. Jorge Jiménez y su esposa doña María Camporredondo, domiciliados en esta capital, que ante la imposibilidad de contestar a las numerosas cartas y testimonios de pésame que han recibido con motivo de la pérdida de su hijo don Saturnino (q. e. p. d.), vilmente asesinado por las horridas rojas en Madrid, hagamos constar a todos su gratitud.

Retiro espiritual de las Marias.— Tendrá lugar el día 29 de los corrientes en la iglesia de San Clemente. A las ocho, meditación y misa rezada de comunión. A las siete de la tarde, rosario, plática, exposición del Santísimo, examen, ejercicio de preparación para la muerte y reserva.

Acite, arroz y patatas. Por gestiones de nuestro querido Gobernador civil Sr. Ramírez en breve llegará a nuestra Ciudad una importante cantidad de aceite, arroz y patatas para abastecimiento de la provincia. Se nos dice que las patatas se exportarán a 55 o 60 céntimos kilo. Una buena noticia para las amas de casa, que sentían la necesidad de proveerse de tan esenciales artículos alimenticios.

Hallazgo de un cadáver en el río Duero.—En la tarde del lunes último se encontraba pescando a caña en el río Duero y sitio denominado Soto de la Fábrica de Harinas de don Joaquín Vicén, término de esta ciudad, el guardia municipal de la misma, que se hallaba franco de servicio, don Cecilio Hernández Valenciano y en una de las vertientes de la presa vio el cadáver esquelético de una mujer. Dió aviso al Juzgado de Instrucción e inmediatamente se personaron en aquel lugar el dignísimo Jefe de Instrucción don Francisco Pérez Amaro, con el Secretario judicial don Luis Mañé, médico forense don Gregorio Nieto y agente judicial don Manuel Carrascal, procediendo al levantamiento del cadáver acordando su traslado al Depósito judicial y dando las oportunas órdenes a fin de poder conseguir su identificación. En la mañana de ayer se consiguió ésta: se trata del cadáver de Consuelo Gómez Lallana, de 22 años de edad, sirvienta, natural de Buberos y domiciliada en esta capital, que desapareció de la casa en que servía el día primero de diciembre último, sin que se hubieran tenido noticias de ella, no obstante las continuadas gestiones que ha venido practicando la familia, la que creyó había marchado a servir a Zaragoza. La identificación de referencia fue hecha por el padre de la interfecta y por otro familiar de la misma. Se cree, según las noticias que hemos podido adquirir, que se trata de un suicidio, desconociéndose hasta ahora las causas que lo motivaron.

PERDIDA de una maleta grande. Se extrajo el pasado sábado, día 22 sobre las once de la mañana, en el trayecto Soria-Barcelona, la devuelva en Soria, Valladolid num. 12, Teléfono núm. 22 al Sr. Mozas, quien gratificará.

Fallecimiento.—En el Royo falleció el día 19 del actual don Florencio Martínez y su muerte ha sido muy sentida por cuantas personas se honraban con su amistad. A la esposa del finado doña Aquilina Carnicero, a sus hijos nuestros queridos amigos don Román, don Andrés, don Salustiano y don Raul, así como a los demás familiares del finado les expresamos sincero pésame.

Nombramiento.— El Ministerio de Educación Nacional ha publicado una orden nombrando Director del Museo Arqueológico Nacional a don Blas Taracena Aguirre, Funcionario Facultativo de Archivos, Bibliotecas y Museos Enhora buena.

Los Previsores del Porvenir.— Esta sólida y popular Mutualidad pone en conocimiento de su medio millón de asociados que, a partir del día primero de mayo próximo de este año de la Victoria, vuelve a abrir, para las operaciones estatutarias, las oficinas de su domicilio social, avenida del Conde de Peñalver, 20, que durante la guerra se instalaron provisionalmente en Valladolid.

Importación de trigo argentino.— Continúan llegando a los puertos españoles importantes cargamentos de trigo argentino. Ayer se desembarcaron en Cádiz 5.800 toneladas de cereal extranjero y se espera que en sucesivos días arribarán otras partidas de grano, con lo que se asegura el aprovisionamiento hasta la próxima cosecha, que en algunas comarcas se presenta espléndida.

Noticiario

LAS MOCEDEAS PORTUGUEASAS

Sevilla.—El mando de las Moceadas portuguesas que se encuentran desde el domingo en Sevilla, Teniente Suárez, con el Consul de Portugal, estuvieron por la mañana visitando al General Jefe del Ejército del Sur, señor Queipo de Llano. La visita fué en extremo cordial y efusiva y en ella se puso de manifiesto el alto aprecio y estimación que el señor Queipo de Llano siente por la nación vecina. Más tarde, estuvieron en el Gobierno civil, en donde fueron recibidos por el señor Cadenas, el cual mostró también el testimonio de afecto que por Portugal siente Sevilla, teniendo palabras de gran encomio. El señor Cadenas obsequió a los visitantes con vino y pastas, resultando el acto de gran hermandad. Esta tarde, después de almorzar, emprendieron su viaje de regreso a Portugal. Antes visitarán Aracena y otras localidades de Huelva y Extremadura.

ACUERDO DEPORTIVO HISPANO-GERMANO

Berlin.—El General Moscardó, que ha estado en Berlín, en calidad de huésped de honor de Hitler, ha firmado en la capital del Reich un acuerdo deportivo germano-español con el Jefe de Deportes del Reich, de forma análoga al acuerdo deportivo germano-italiano. TURISTAS ARGENTINOS A ESPAÑA Buenos Aires.—Ha salido de este puerto el vapor Cabo San Antonio, que conduce el primer Crucero Azul que visitará España. Unas 5.000 personas despidieron a los turistas que efectúan este crucero. Entre las personalidades que viajan en el Cabo San Antonio figuran el Coronel don Carlos Gómez, crítico que ha publicado interesantes comentarios sobre la guerra española y varios periodistas que quieren conocer España al final de la contienda ganada tan brillantemente por el Generalísimo. Los turistas que han marchado a España van provistos de los correspondientes billetes para recorrer las rutas de guerra.

OBSEQUIO DE LA AVIACION ALEMANA

Burgos.— La Legión Cóndor entregará a la Delegada Nacional del Servicio de Auxilio Social, de Madrid, varios millares de trajes para las personas más necesitadas de la capital de España. HOMENAJE A MORATO Sevilla.— La Comisión Gestora Municipal ha acordado rotular la Avenida de Tablada con el nombre de García Morato, en memoria del que fué "as" de nuestra gloriosa aviación y en homenaje de gratitud por los heroicos servicios que prestó a la Patria.

CABRERO.— Vacante de cabrero para el pueblo de la fecha; llevará 150 reses. El agraciado disfrutará del sueldo que convenga con el vecindario. Dirigirse al Sr. Alcalde de la villa de Bergasa (Logroño).

AL CERRAR

Crónica de Radio Nacional Contestando a Radio Toulouse

Nos complacería mucho que ciertos franceses supieran acomodarse mejor al ritmo de los tiempos. Bien que toda una serie de Gobiernos hayan estado equivocados durante dos años y medio; bien que la prensa marxista nos haya insultado de la manera más soez durante otros dos años y medio; bien que todavía los mismos que nos han insultado nos den con sejos en este momento; bien que una gran parte de la nación vecina se haya equivocado en sus pronósticos y en sus deseos. Pero lo que ya no nos parece tan bien es que todavía, en lengua española, la Radio Toulouse se lance a comparaciones históricas odiosas y hasta se permita amenazarnos con futuras intervenciones francesas en la política española, con la que Francia haría mejor fingir un arrepentimiento para perdonarle el pasado. Decimos todo esto, porque una de estas noches la emisora de Radio Toulouse se permitió decir que en cierta ocasión los liberales fueron vencidos en España. Por cierto, que en esta derrota intertritos nuestros del infierno francés de los campos de concentración, no nos parece del todo. Pero nos atreveríamos a recordar a los franceses que así piensan que se conformen con realizar una obra de misericordia por sentimiento de humanidad. Porque sería una equivocación nueva, y quizás más imperdonable que las anteriores, la de Francia creyese que en España que ha tenido lugar es una peregrina peripetia y un cambio pasajero. En España lo que ha pasado es una cosa muy seria, de las que cambian el rumbo de un pueblo para varios siglos. Por consiguiente, si a Francia le interesa nuestra amistad—yendo los periódicos, parece así—hará bien en no perder tiempo haciendo comparaciones históricas. Porque si los liberales españoles fueron derrotados, en el año 1823, esta derrota fué una talle que había de durar mucho tiempo. Mientras que, en 1939, una derrota definitiva, después una lucha inmensa y con raíces nacionales y populares que ya quisieran para sí otros regímenes. Si en vez de darse cuenta de esto, las radios francesas sigan diciendo tales tonterías, pensamos que a Francia no le interesa una buena vecindad con España y entonces tendremos que pasar mal de ciertos actos de amistad francesa con más noble apariencia que las charlas de Radio Toulouse.

Gobierno Militar de Soria Orden de la Plaza del día 26 de Abril de 1939

Año de la Victoria. ARTICULO UNICO.— En la Orden General de la Quinta Región Militar, correspondiente al día 22 de los corrientes, se publica lo siguiente: Art. 1.º.—El Excmo. Sr. General Subsecretario del Ejército, en telegrama postal de 18 del corriente me dice: "Ordeno a todos los Gobernadores y Comandantes Militares dependientes de su Autoridad, que cuantos Jefes, Oficiales y Suboficiales se encuentren en expectación de destino por haber sido altas de hospital, cualquiera que sea el número de hospitalizados causados, se incorporen en los Regimientos o Cuerpos por donde perciben haberes, y los que percibiesen por alguna Pagaduría Militar, se incorporarán a la Unidad a la que pertenecían al ingresar en hospital". Lo que se hace saber en la de este día para conocimiento y cumplimiento. El Coronel Gobernador Militar, Manuel R. Arnau.

ANUNCIOS

VEGUA.— Se vende, de nueve años, con un mulo de 4 días o se cambia por un caballo o un mular que tenga buenas condiciones y sirva para la labor. Para tratar, dirigirse a Julián Hernández, en Espejo de Tera. PERDIDA de una yegua pequeña, cerrada, con manchas blancas en el lomo. Se extravió el día 17, en Castilruiz. Se ruega su devolución a Donato García, en Castilruiz. CARNECERIA.—Para el abastecimiento de carnes al vecindario de esta Villa, durante los meses de julio a octubre del año actual, se celebrará en la Secretaría de este Ayuntamiento el concurso de la Carnecería de esta Villa, el día TREINTA del actual, a las once de su mañana, bajo las condiciones y número de reses que constan en el pliego de condiciones expuesto en la Oficina Municipal de esta Villa. Cuantos pueda interesarle que remate comparecerán personalmente al indicado acto. Villamayor a 24 de abril 1939. Año de la Victoria. HILO SISAL y piezas de recambio para telas y piezas de Segadoras-Arrastras. Se admiten pedidos en el SCHMIDT y CERCOS, S. L. Tlfno. 59. SORIA. Apartado 1.º. Material de siega FAHR. OFICIAL de modista necesitada se necesita. General 60, segundo.—Soria.

VENDO casa, planta baja, dos viviendas, corral y gallinero y piedra mampostería. Calle Almazán, linda a ferrocarriles S. M. y S. T.

TERNEROS.—Se venden 3 terneros suizos, recién nacidos. Para tratar, Juan Tutor, Tejera, 30. Soria.

SE VENDEN 97 parejas de reses lanarés con todo diente, clase roya, en buenas condiciones. Para tratar, dirigirse a don León Romero en Quiñonería (Soria).

TERNERAS. Vendo 2 terneras, raza holandesa, de pocos días. Dirigirse a Vicente Gallardo, calle del Campo, núm. 9.

CASA.—Se vende una casa, bajada a la Rumba, núm. 2. Para tratar, con su dueño, Juan Jiménez en la misma casa.—Soria.

CORREA de motor y una bomba de sacar agua se venden en buenas condiciones. Para dar razón dirigirse a Miguel Calleja, en Carretera de San Lorenzo.

Quinto Aniversario LA SEÑORA DOÑA FRANCISCA MORENO BENITO VIUDA DE FRESNEDA TERCERIA FRANCISCANA FALLECIO EN ESTA CIUDAD EL DIA 27 DE ABRIL DE 1935 Después de recibir los Santos Sacramentos D. E. P. Sus hijos, hijas políticas, nietos, sobrinos y demás familia, Ruegan y agradecerán a sus amistades la tengan presente en sus oraciones. Soria, abril 1939. Las misas que se celebren en la iglesia de Santo Domingo, dicho día 27, a las ocho y media, nueve y media y diez, serán aplicadas por su eterno descanso.